

かもしれないが、そう考へると、「わかりません」などという言葉は決して使つてはいけないと考へし、また怖く思つた。これではしようがないと思ふ、「わかりません」と答えようとすると、「ここにはないが、どこどこになら資料があります」と、そこまで答えてあげなさいと注意されたことがある。あの時は、図書館に勤める者として、当然やらなければならぬ事に頭が回らなかつた自分が、はらだしかし思つたものである。

さて、オープン以来多くの人が図書館を訪れたが、全ての人が図書館資料の利用者ではない。見学が目的で訪れた人もあるだろうし、友達などに付いて来た人もあるだろう。また、施設いや単なる場所利用もあるだろう。もちろんこれは、本来の図書館利用という点からは外れているのだが、オープンしたばかりという時期的観点から見れば、それもいいと思う。まずは図書館を知つてもらうことが大事だと思ふし、来館目的がどうであれ、図書館に来て、こんなふうになつてゐるのか、こんな事もするのか、こんな設備もあるのかと、少しでも理解してくれればいいような気がする。要是図書館に対する興味を持つてくれることだと思ふ。学問したい人だけが来て利用する図書館、それもいいじゃないか、とい

う気持も正直なところ時々わくが、多くの人に図書館を利用したいという気持ちにさせることが、最初で最大の図書館の役目だと考へられる。そして、個人の好奇心をそれぞれが満たすとくことが、図書館職員として一番大切に思ふことのように思えるのである。

今私は、まだきつかけどころではないよう思うが、すべてが経験であると信じ、また、自分自身の学習の場でもあるのだということを再確認し、図書館学を学んできた中で最も印象深かつた、「図書館は知る権利を保障する機関である」という言葉を忘れないで、頑張つていきたいと思う。

(県立図書館司書)

ある生徒との出合から



菊地 良尚

「先生、これを見てもいいですか」と、その生徒が私のところへやつて來たのは、四月も終わろうとするころであった。職員室へはよく姿を見せていたので見覚えはある。またよく考えてみると私の書道も選択していくので

今年は昨年より欠席日数がずっと少ないということで、担任の先生は大変喜んでおられた。私にとつても、書道を通して微力ではあるが一生徒の方になれたことは非常に大きな意義を持つものである。ただしこれは他の先生方の応援があつてこそのものであるが。採用試験の二次面接では、芸術を通して生徒の個性を発見し、それを伸ばしてやりたいというようなことを言つたように記憶している。今考へると、

震える身をおさえつつ、辞令をお受けしてから、はや半年が経過しました。勤務を命ぜられた富岡第一中学校は私が学んだ母校よりは、はるかに近代化された校舎で、その充実した施設設